#### 「江別市小中一貫教育」☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆



☆☆☆☆☆☆☆「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和6年9月20日 第44号 江別市教育委員会 総務課•学校教育課

# 中学校区で力を合わせて体力向 ~大麻東中学校区の小4と中1による小中合同体力づくり~

8月29日(木)に大麻東中学校区で「小中合同体力づくり」 の取組が行われました。この取組は、「自分の体力の状況を知り、 健康の維持増進への意識を育むことや、児童生徒が合同で『体力 づくり』を行うことで交流を深めること」を目的として、今年度 から始まりました。大麻東中の1年生が出身校の大麻東小と大麻 泉小に出向き、小学4年生と一緒に50m走、反復横跳び、立幅 跳びの3種目の練習や記録の測定を行いました。今回の実践の特 徴や成果は、以下のようなことが挙げられます。

- ① 各種目の練習・測定は小学生と中学生がペアになって活動す るため、自然にコミュニケーションやふれ合いが生まれてい た。また、中学生の記録向上への意欲や自己肯定感が高まり、 小学生の中学生に対するあこがれの気持ちが芽生えていた。 子どもたちの集中力も素晴らしかった。
- ② 中学校区の小中一貫教育体力部会の先生方が実施計画を立 案し、事前準備(指導に使う映像資料や指導略案等の作成) や当日の運営を行っていた。今回は、小学校の先生が中心と なって指導することとし、十分に「小小連携」を図った上で 実施したことによって、小学校2校が同じ内容・流れで進め ることができた。
- ③ 既に今年度の新体力テストは終了しているため、「記録の測 定」よりも「健康や体力づくりへの意欲」を高めることに主 眼をおきつつ、さらに児童生徒の交流を図ることも重点にし て取り組んだ。
- ④ 学級担任の他に体力部の先生、中学校の体育科の先生、教育 実習生も加わり、チームで指導した。また、小学校で実施し たことにより、旧6年生の担任も取組を参観する等、学校全体、中学校区全体で小中 一貫教育に取り組む雰囲気が感じられた。
- ⑤ 前年度に小中一貫教育に関する予算要望を行っていたことで、バスの手配が可能とな り、移動時間の短縮・活動時間の十分な確保ができた。



大麻東小での小中合同体力づくり



大麻泉小での小中合同体力づくり



大麻東中学校区体力部作成の映像資料

#### ~第三中学校 1年を通した学校公開日の取組~

第三中学校では、特徴的な行事や学習活動について、保護者や地 域の方々に参観していただく「学校公開日」の取組を行っています。 直近では、市役所の危機対策担当による防災学習の出前授業や中体 連新人戦壮行会を参観することができました。他にも、学校ホーム ページや学校便り等を通じて、生徒の活躍の様子やコミュニティ・ スクール、小中一貫教育の取組等を広く地域に発信しています。



学校運営委員が防災学習を参観

# 夏休み明什学校は、元気な挨拶からスタート!

### ~野幌中学校区の先生方等による挨拶運動・ハイタッチ運動~

野幌中学校区の小中一貫教育児童生徒指導部会の今年度の重点である「挨拶」の取組が 夏休み明けに行われました。児童会や生徒会の活動ではなく、先生方が登校してくる子ど もたちを笑顔や元気な挨拶で迎えたり、登校時の安全指導をしたりする取組です。野幌小 では、伝統的に取り組まれている「ハイタッチ運動」として先生方や全校児童、保護者の 方みんなで取り組みました。作品や宿題を抱えて登校してきた子どもたちに元気な挨拶で 声をかけていくと、たちまち笑顔の輪が広がっていきました。

野幌中学校区では、学校間の距離が離れていてもできることを工夫し、中学校区で重点を決めて一貫した指導を進めています。







夏休み明けの子どもたちに声をかけ、笑顔で迎える取組です(左から野幌小、野幌若葉小、野幌中)

# 幼保こ小中の連携と体力づくりのために

### ~江陽中学校区の「運動遊び研修会」の取組~

8月20日(火)に江別太小で「運動遊び研修会」が開催されました。参加したのは、江別太小や豊幌小、江陽中、あかしや幼稚園の先生方で、北翔大学教育学科の先生方を講師に招き、幼稚園から中学校まで活用できる「運動遊び」について体験的に学ぶことができました。ボール送りやフラフープ潜り等の体のバランスをとる動き、体を移動する動き、用具などを操作する動き等を体験していくうちに、自然に先生方同士の会話がはずみ、交流が図られました。市内の大学や地域の「幼小中」の先生方のつながりが生まれ、日々の授業や保育等に生かせる貴重な研修会となりました。



運動遊びのメニューを体験

# 2回目の小中合同挨拶運動で笑顔が広がる

# ~第二中学校区 児童会·生徒会合同挨拶運動~



挨拶の輪が広がる小中合同の取組

8月28日(水)に第二小児童会と第二中生徒会が合同で挨拶運動を行いました。9名の第二小児童会役員、11名の第二中生徒会役員・委員長が小学校の玄関前で登校してくる子どもたちに「おはようございます」と笑顔で挨拶を返していました。小学生の子どもたちも皆元気に挨拶を返していました。子どもたちの様子を見ていた小学校の先生からは、「中学生が小学生に優しく挨拶する姿を見て、身体だけではなく心も立派に成長していることが感じられ嬉しいです」との話がありました。